
 

                         令和７年７月吉日 

ＰＴＡ会員様        大穴小学校ＰＴＡ 

                                                                    

第１回 運 営 委 員 会 だ よ り 

～ＰＴＡスローガン～ 

楽しく参加しよう みんなのＰＴＡ 

令和７年６月２６日（木）１０：００～１１：００＜出席２０人＋傍聴人０人＞ 

 

                        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪会 長 あ い さ つ≫ 

おはようございます。運動会での見守り活動へのご協力ありがとうございました。 

後ほど委員会報告のところで、反省点や気づいた点をお伺いして共有出来たらと思

っております。 

 プールが今週から始まりました。プール掃除等、ご協力いただきました皆さまあ

りがとうございました。夏休みまであと少しとなりましたが、風邪をひいている子

もちらほら聞きますので、子供たちの体調管理ができたらいいのかなと思います。 

 

 

≪校 長 あ い さ つ≫ 

おはようございます。運動会ありがとうございました。 

また１９（木）、２０（金）と暑い中授業参観、懇談会へのご参加ありがとうござ

いました。教室を閉めきっているとエアコンが効いて過ごしやすいのですが、当日

日頃よりＰＴＡ活動にご協力をありがとうございます。 

今年度も引き続き、学校と足並みを揃えて進めていきたいと思います。 

これからもご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。 

 

１． 開会のことば       ６． 会計報告                

２． 会長あいさつ       ７． 情報交換・連絡事項                 

３． 校長あいさつ       ８． 各委員活動報告                    

４． 学校報告・連絡      ９． 閉会のことば                    

５． 本部報告    



は保護者の方が入りきれず、廊下で見ていただいている方など暑くて申し訳なかっ

たなと思いました。次回以降、机を内側に寄せて空間を広くするなど工夫をして、

皆さまが教室に入ってしっかり見ていただけるようにしていこうと考えておりま

す。 

 プールが始まり、天候が心配でしたが今のところ順調に進められています。プー

ル掃除のご協力ありがとうございました。 

 最近、天候が不安定な日が多いため、色々な情報を見ながら登下校の安全を高く

し、保護者の方に連絡するようにしております。今後も臨機応変に対応し、メール

でお知らせさせていただきます。 

 ７月に個人面談が始まります。今回は希望制となっております。 

昨年まで前期終了後の面談が希望制だったのを今年度は逆にしております。理由は

前期通知表に総合所見を記入しないからです。面談で前期の内容を担任からしっか

りお伝えし、お話してもらいたいと思います。ですので、前期通知表の総合所見は

無く、後期のみとなるところが昨年度と変わる点です。 

後期前の面談に皆さまに参加していただき、子供たちの様子を聞いていただければ

と思っております。よろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

≪学 校 報 告・連 絡≫              

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪本 部 報 告≫ 

◎６月６日～９日に防犯ブザー着用の確認をお願いしています。 

お忙しい中ご協力いただき、ありがとうございます。（防犯ブザー着用率表参照） 

 

≪会 計 報 告≫ 

◎ 一般会計～支出～ 

運動会児童記念品(赤青えんぴつ)    ￥59.875- 

 

◎ベルマーク  令和６年度後期集計分：  25.635 点 

            総累計： 194.659 点 

 

≪情 報 交 換≫ 

・近隣で気になることなどがありましたら、ＰＴＡ本部経由でも結構ですので、 

ご連絡いただけたらと思います。 

～本 部 日 誌～ 

４／ ９ 大穴小学校入学式 

４／１７ PTA ウェブ総会 

４／１８ 第５回 P 連理事会  

４／２４ 校外・広報委員研修会 

４／２７ JSC 総会・第一回運営理事会 

５／ ８ 役員会 

５／１３ 地域学校推進委員会議 

     （第１回） 

５／１５ Ｐ連定期総会 

 

５／１７ 社会福祉協議会総会 

     大穴地区町自治会 

連合会歓送迎会 

５／２２ 学年学級・ベルマーク 

委員研修会 

６／ ５ 役員会 

６／ ７ 第２回ＪＳＣ運営理事会 

６／１８ Ｐ連理事会 

６／２７ 三校連絡会議 

６／３０ 学校運営協議会  

 

４／ ７ 着任式・始業式 

４／ ９ 入学式 

４／１０ 給食開始（２～６年） 

４／１５ 学校経営説明会・学級懇談会 

４／２１ １年生給食開始・避難訓練 

４／２４ １年生を迎える会 

５／ ７ 全校朝会・３校合同研究大会 

 

６／ 1  第５４回春季運動会 

６／ ３ 交通安全教室 

６／ ９ 芸術鑑賞教室 

６／１９ 授業参観ふたば・１・２・３年 

６／２０ 授業参観    ４・５・６年 

６／２３ 水泳学習開始 

６／２９ 小学生市民水泳大会 

６／３０ 学校運営協議会 

 

 



 

 

≪連 絡 事 項≫  

◎ベルマーク（テトラパック・インクカートリッジ）の回収にご協力お願いします。 

 

     

 

 

 

     

 

 

 ・第一回ベルマーク回収は６月２６日（木）に行いました。 

 ・ベルマーク回収箱は市民図書室・大穴郵便局・海老ケ作公民館・ローソン   

ランドローム・ファミリーマートにも設置されております。 

・市民図書室では、使用済みの純正インクカートリッジも回収しています。 

 

 

◎船橋市 PTA バレーボール大会が６月１３日（金）に行われ、見事決勝に進みま

した。決勝戦が、７月６日（日）に船橋運動公園で開催されますので、ぜひ応援

にお越しください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

テトラパックのロゴマークが印刷されている牛乳パックは、切り開き洗っ

て乾かして集めるとベルマークになりますのでご協力お願いします。ロゴ

マークは切り取らずそのままお子さまに持たせてください。昇降口付近２

ヵ所に回収ボックスを設置しています。     （ロゴ例） 

                      

                         



≪各 委 員 会 活 動 報 告≫ 

委員会 第１回 活 動 報 告 

ふ た ば 

 

【活動内容】 

・運動会見守り活動 

 児童席での水分補給の声掛け 

 体調の悪くなった児童や怪我をしてしまった児童を救護席

へ連れていくなど児童見守り 

 水分補給をこまめに取れていた。 

 大きな問題なく進められていたと思います。 

 

１ 学 年 

 

【活動内容】 

・運動会見守り活動 

 水分補給をしているか、体調不良者、トイレに行きたい子は 

 いないかの声掛け 

 

【検討事項】 

・運動会見守りについて 

 今回一学年委員４名、全員子供が紅組であった。交代で白組 

 の声掛けを実施。紅白のバランスの配慮は難しいかもしれな

いが、可能な限り分けられると望ましい。 

 

【意見・要望】 

・運動会、開催時間、内容について丁度良いという意見と、も

う少し増やしても良いのではという意見両論有。 

・見守り活動についても、来年度以降の必要性の有無について

両論有。 

→来年度以降の見守り活動の行い方に関して、検討いたしま

す。 

 

２ 学 年 

 

【活動内容】 

・運動会見守り活動 

 児童席にて水分補給やトイレの声掛け見守りの実施 

・カーテン洗い 夏休み中を予定 

 



３ 学 年 

 

 

 

 

【活動内容】 

・運動会見守り活動 

 児童への水分補給、トイレの声掛け 

・カーテン洗いの日程 

７/１８（金）カーテンの受け取り、各自宅で洗濯 

７/２２（火）サマースクール終了後、取り付け 

 

【意見・要望】 

・運動会で熱中症対策として塩分タブレットを持ってきた子が 

 いましたが、食べ物もよかったのでしょうか。 

→必要な場合は持参して構いません。  

 

４ 学 年 

 

【活動内容】 

・転入生２名へ未来レター案内、作成キット配付 

・運動会、子どもたちの見守り、水分補給の声掛け 

・カーテンの洗い日程相談（夏休み中７/２８予定） 

 

５ 学 年 

 

【活動内容】 

・運動会での声掛け見守り 

・未来レターの確認 

・カーテン洗いの話し合い（７/７（月）予定） 

 

６ 学 年 

  

【活動内容】 

・運動会見守り活動 

・未来レターの確認 

・卒業対策費決定、今後の活動について話し合い 

・卒業対策費振込み願いの手紙作成、印刷、配付 

・卒業対策費振込者の確認 

・カーテン洗い（７/１９校外学習時）決定 

 

【意見・要望】 

・各イベント（特に６年生を送る会、音楽会）コロナもあけた

ので、親が見られるようにしてほしい。 

→現在、検討中です。詳しくは学校からお知らせいたします。 

 

 

 



広 報 

 

 

【活動内容】 

・「そよかぜ」原稿内容決め 

・「そよかぜ」教職員写真撮影とアンケート作成 

・「そよかぜ」運動会写真撮影と内容作成 

・印刷会社へ入稿 

・デザイン会社との連携、原稿直し、受け取り等 

・「そよかぜ」７/１４発行 

【意見・要望】 

・朝ボランティアの活動時間を教えてほしいです。 

→学年によって異なりますが、昇降口の開錠は７時４０分で

す。 

・学校への電話連絡、時間外の場合。（不審者情報など緊急性

がある時） 

→１１０番通報をお願いします。 

校 外 

 

 

【活動内容】 

・委員打ち合わせ 

・ひまわり１１０番宅へお手紙、お礼配付 

・６、７月パトロール表の作成 

・運動会門番（駐輪場なしのご案内）８：００～８：３０ 

 今年度から坂門３名、正門２名 

・校外だより（夏号）作成 

 

【意見・要望】 

・運動会門番、坂門に４名は居たほうが良い。 

・正門側、８：３０まで入場不可ならば、校門自体を閉めたほ

うが良いのでは？ 

・坂門駐車場側、来賓の方の招待状に「お車でお越しの方には

校門で招待状の確認をさせていただきます。」等の一文があ

るとスムーズで助かります。 

ベルマーク 

 

【活動内容】 

・４役、協力施設からの回収担当を決まる 

・新一年生のベルマーク封筒作成 

・在校生のベルマーク封筒を新クラスに仕分け 

・メール配信の準備 

・ベルマーク封筒、回収 BOXを配布。学校メール依頼 

・ベルマーク各学年から回収、仕分け作業（６/２６実施） 

 



令和７年度 大穴小学校ＰＴＡ運営委員会予定表 

運 営 委 員 会 

第１回  ６月２６日（木） 

第２回  ９月１１日（木） 

第３回１１月１３日（木） 

第４回 ２月２６日（木） 

 

★ その他…１２月中旬に船橋市ＰＴＡ研究大会が予定されています 

 

 
各委員 本部担当 

ふたば学級 … 新井   １学年 … 小澤   ２学年 … 大久保  ３学年 … 岸 

４学年 … 松野 ５学年 … 荒牧   ６学年 … 西 

広 報 … 西・大久保           校 外 … 小澤・松野 

ベルマーク …新井・岸          推薦委員会 … 会 長・副会長 

 

 

 

 

運営委員会と運営委員の役割 

★運営委員会は 
総会に次ぐ議決機関です。四役（長・副・会計・書記）以外の方が代理出席の場合、

議決権はありません。またＰＴＡ活動の運営の基盤となるものです。広く会員の意見を

吸い上げ、活動に反映していきます。会は問題の提案、審議、承認をします。（会則を

読んでおいてください。） 

 

 

 



★委員活動をする際に 

・ＰＴＡ室での印刷機使用の際は、「印刷機使用ノート」に記入してください。 

・職員室にＰＴＡ室の鍵と各委員会の名札があります。来校時には、名札をＰＴＡ室の鍵

の所に掛けてください。どの委員が来校しているかを学校側にお知らせするためです 

持ち物：ＩＤカード・筆記用具・上履き 

【一般会計】について 

★一般会計とは 

ＰＴＡ会費〔２７０円×世帯数（教職員含む）×１２ヶ月〕であり、ＰＴＡ活動に使われます。

※詳しい内容は、総会資料を参照してください。 

 

【ＰＴＡ団体総合補償制度】について 

保険料：約９０円（一世帯一年間） 

 対象者：児童とその家族・教職員 

 対 象：ＰＴＡ主催、共催の行事活動中及び往復中の事故、ケガ、食中毒など 

 ※万一、事故などが発生しましたら、早急に本部役員までご連絡ください。 

 

【Ｐ連】について 

 大穴小学校は｢船橋市ＰＴＡ連合会｣の｢北ブロック｣の｢大穴中学校区｣に属します。 

  Ｐ連には理事会があります。理事会には本部役員が出席しています。 

令和７年度の担当は、理事 小澤 さやかさんです。 

 

【三校連絡協議会】について 

・大穴中学校、大穴小学校、大穴北小学校と地域の方々で組織され、地域の青少年の健全育成と       

 環境浄化のために意見・情報・対策などについて協議する会です。 

・各校より、校長・本部役員・当番校教頭が出席しています。 

令和７年度の当番校は、大穴北小学校です。 

 

【青少年補導委員】について 

・船橋市青少年補導委員連絡協議会は、昭和 50 年に会員相互の協力のもと、青少年の健全育成及   

び、非行防止を推進することを目的に設立されました。 

・令和７年度の担当は未定となっております。 

 

 

 

 

 

 



≪ご意見・ご質問≫ 

◎校外パトロールの運営方法について。 

パトロールノートを各自治体で回してパトロール報告をしていますが、ネット上で 

完結できないでしょうか。都内だとグーグルフォームへパスワードログインし結果 

報告をしているようです。 

次に回すお宅の場所がわからない、多忙につきノートの回し忘れ等があり非効率に 

なっております。（４学年） 

 

→現在検討中のため、次回にて回答させていただきます。 

 

 

◎各委員会のお菓子代とはなんですか？ 

 サークル費は部費などを別途回収しているのでしょうか？全ＰＴＡ会員の通常の 

会費から賄われているのでしょうか？後者であれば、サークル参加者の方が少ない 

ので納得しがたいのですが…どこかに意図などが明記されているようでしたらすみ 

ません。 

 

→バレーボール部の活動費などは、サークル内で集められ活動運営が行われていま

す。PTA からは、大会費の一部を補助金としてお渡ししています。 

 

→各委員会のお菓子代とは、一年間活動していただくお礼として、皆さんで集まっ

ていただく際に何か食べていただけるように用意されていたものです。 

ほとんど使われておらず、経費削減のため各委員会活動費も廃止させていただき、

現在は無くなっています。次回の総会資料でご確認ください。 

 

 

◎いつも子ども達の為に活動していただきありがとうございます。 

私ごとではございますが、ＰＴＡ役員となると荷が重いのが正直なところです。 

世の中の流れを汲み、ＰＴＡを廃止の方向も検討していただきたいと思います。 

船橋市内の近隣の小学校で廃止している学校が多いかと思います。 

ＰＴＡを無くしてしまうと補助金が降りない？などと懸念事項があるかと思いますが、 

無くしてみたら必要ないことが多いように感じます。 

また人が必要なときに、アプリを使って参加者を募る。などしてもらえると、仕事を 

していたり小さな子がいても単発で参加することができてハードルが下がると思いま 

す。ＰＴＡをやりたくない！のではなく、時間の拘束や都合の付け方などで躊躇して 

しまいます。 

もう一点、パトロールの件ですが、在学している全世帯に腕章を配るのはいかがで 

しょうか。小学校に行くときはＰＴＡ会員と書いてある紙をぶら下げて行っていま 



すが、その代わりを腕章にすれば、ただ子どもを迎えに行くだけでもパトロールに 

なり安全に繋がるのではないでしょうか。実際に高根台第二小学校は全世帯に 

腕章を配っているかと思います。経費がかかることではありますが、子ども達の 

安全のためであれば必要経費かと思います。どうぞご検討ください。（２学年） 

 

→貴重なご意見ありがとうございます。 

PTAについては様々なお考えがあるかと思います。 

PTA が無くなる際に良く言われる事の一つに「人員が必要な際は、その都度ボラ

ンティアを募れば良いので役員は不要。」というものです。 

学校がお手伝いを必要とする時に都度ボランティアを募ることは出来ると思い

ます。ですが、「誰がどのように募集するか」「誰がボランティアを先導するのか」

という部分を考えなければならないと思います。そして「その募集に応じる人数が

どれだけいるか」という問題点もございます。 

 PTA を無くすと補助金がおりない、に該当するような内容としては、PTA を無く

す場合、現在の PTA 会費の繰越金（PTA 会費納入前の前期運営費含む）や、十年ご

との大穴小学校記念式典のための PTA積立金などを学校へ寄付するか否かの算段は

必要となってきます。（記念式典は PTAの積立金で行われます）、ですがＰＴＡを無

くせないということはありません。 

 PTA 会費についても PTA が無くなれば徴収されませんが、子供たちの学校生活を

支えている部分も多いため（学校教育補助金）、そちらは学校が各家庭から徴収と

なるか、子供たちの活動が縮小されるかということになるのかなと思います。 

また、大穴ボランティアさんの活動費も会費から賄われています。その部分をど

う補填していくのか、または活動していただけなくなってしまうのか、そういった

徴収や管理運営については全て学校にお任せすることとなります。 

学校や子供たちの負担が増えないよう『役員制度を廃止し PTA本部のみを残す』

学校もございます。 

ですが、役員が廃止された中で PTA本部役員となりその運営を行ってくださる方

は本当に少ないかと思います。 

 

以下に、現在の大穴小学校の PTAの委員会活動の内容を記載させていただきます。 

※運営委員会年 4回 

●学年学級委員会（運動会での児童席見守り（見直し中）・カーテン洗い・年度末

トイレ掃除・未来レター管理・６年生のみ卒業対策（希望者がいない場合無し）） 

●校外委員会（全世帯パトロールの運営） 

●広報委員会（年一回『そよかぜ』発行（先生紹介）） 

●ベルマーク委員会（ベルマークの回収・集計（学校や先生方が必要とする備品な

どが購入されます）） 

●PTA本部（学校や地域との連携・PTAの運営） 



子供たちの学校生活の見守りや学校が必要とすることのお手伝い以外のことに

ついては負担やご意見をもとに削減されています。今後も委員会内の細かい部分で

の見直しや削減はされていきどんどん合理的な運営となっていけるのではとも思

います。 

ですが、無くしてみれば不要な事、というのは考え方一つではこの活動全てに該

当するのかもしれません。 

では、なぜ大穴小学校は PTAを無くさないのか？については上記させていただい

た内容を踏まえた判断ではありますが、何よりも【大穴小が開かれた学校であって

欲しい】という思いと【地域への感謝】がございます。 

保護者との繋がり、協力の希薄な学校にするのではなく、日々学校と様々な意見

を交換しながら子供たちの学校生活を見守り、協力もしたい。そして、子供たちの

ために活動してくださっているスクールガードさん、大穴ボランティアさんやＪＳ

Ｃ運営をして下さっている地域の方々へお任せするだけでなく、全世帯パトロール

をはじめ私たち保護者も働きながらでもできることであれば自分たちで最低限行

う事が必要ではないか？と考えております。 

自分はやらないけれど、誰かにやってもらいたいというわけにはいきません。 

もちろん、「我が子のことは自分で守れば良い」という考え方もあると思います。

それも必要であると思います。ですので、PTA 活動についてはそれぞれのお考えが

あり尊重されるべきものであると思います。ご職業柄や体調、お考えなどで参加で

きないという方に無理にお願いされることはありません。 

 

PTA 役員は暇な人、やりたい人が担っているというのは間違いですが、ご協力い

ただける方で運営されます。様々なお仕事の方がいらっしゃいますので仕事をして

いてもできる内容にというのは大きなポイントとなっており、ボランティアとはい

え無駄な事はしないということを軸に常々相談を行っています。 

PTA 本部には学校への様々なご意見も寄せられます。集まった学校へのご質問や

ご意見などは些細なことでも必要であれば日々学校と協議を行い、子供たちのより

良い学校生活のために生かされています。（相談内容を可能な限りご報告させてい

ただこうかと検討中です。） 

昨年度より年 4回となった運営委員会でも、和室にて行うようになり学校と対話

しやすい環境となっています。 

そして年間をとおして役員さんたちが学校に足を運ぶことで、開かれた学校作り

につながっていると思います。 

見えにくい部分もありますが、そうした日々の保護者と学校とのコミュニケーシ

ョンが、困った時に相互の想いや考えに耳を傾けられる、良好な関係性を作ってい

ると思います。 

役員の方たちからのご意見やアイディア等も日々吸い上げられ生かされていま

す。 



やらないよりは面倒なことですが、面倒だから否定するのではなく、今あるもの

は生かし、本当に子供や学校の為になるのであればやってみようかな、意外と楽し

かった、良い面があったと思えるような気楽な PTAとなっていけるように、会員全

体で前向きに作って行けたらよいのかなと思います。 

 

パトロールの件につきましては現在検討中の内容でもあるため、次回にご回答さ

せていただきます。 

来校の際に着用する IDカードについては、PTAから支給しているものでは無く学

校支給のものとなっていますのでご理解のほどよろしくお願いいたします。 

 

 

 

お知らせ 

 

※次回運営委員会は、９月１１日（木）１０：００～です。 

 

☆ＰＴＡ活動についてご意見・ご要望・ご質問等、 

また学校へのご質問等があればお聞かせください☆ 

 

Googleフォームを使用して、皆さまからのご意見・ご要望、ご質問を受け付け

ております。 

無記名でも結構です。学年の意見としてまとめますので、学年のご記入はよろし

くお願いします。 

締め切りは ７月１７日(木)です。 

 

 

 

http://forms.gle/Ek3YXuUzv7t6FY7V9 にアクセス、 

もしくは、下のＱＲコードを読み取り、ご記入ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://forms.gle/Ek3YXuUzv7t6FY7V9

